

## Leuchtende Friedhöfe im November

**Friedhofsgärtner brachten auch in diesem Jahr Friedhöfe zum Leuchten**

**(Bonn, 24. November) Allerheiligen, Allerseelen, Volkstrauertag und Totensonntag: Der November ist traditionell der Monat mit vielen Gedenktagen. Wie auch im vergangenen Jahr schimmerten auf vielen Friedhöfen in ganz Deutschland lilafarbene Grablichter. Aufgestellt wurden sie von Friedhofsgärtnern vor Ort, die auf diese Weise den Besuchern ein tröstliches und warmes Gefühl mit auf den Weg gaben.**

„Die lilafarbenen Grabkerzen mit der Aufschrift ‚Für Dich! Für Mich!‘ sind mittlerweile ein starkes Symbol des Erinnerns und Gedenkens an verstorbene Angehörige. Viele Menschen fragen bei uns nach den besonderen Kerzen. Viele von uns Friedhofsgärtner haben auch in diesem Jahr spezielle Aktionen auf ihren Friedhöfen mit den Kerzen veranstaltet“, erklärt Manfred Freuken, selbst Friedhofsgärtner aus Duisburg und aktiv im Bereich Marketing der Gesellschaft deutscher Friedhofsgärtner mbH.

Die Friedhofsgärtner sind ein Teil des Friedhofes und helfen mit ihren Leistungen vielen Menschen in einer der schwersten Phasen ihres Lebens. Ein schön und individuell gestaltetes Grab ist für viele Angehörige eine wichtige Anlaufstelle im Trauerprozess. Die Friedhofsgärtner sind hier die richtigen Ansprechpartner, denn sie verfügen über das notwendige Geschick und das fachliche Know-how. In Absprache mit dem Auftraggeber pflegen die Profis auch auf Dauer die letzte Ruhestätte. Sei es die wechselnde Bepflanzung im Jahresverlauf, das regelmäßige Gießen oder der fachgerechte Gehölzschnitt: diese und viele weitere Dienstleistungen lassen sich mit einer Friedhofsgärtnerei vereinbaren.

Insbesondere in den letzten Wochen und Tagen haben die Friedhofsgärtner intensiv gearbeitet. Neben der allgemeinen Pflege der Gräber und dem Austausch der Wechselbepflanzung stand vor allem die Verteilung der lilafarbenen Grablichter im Vordergrund. „Die Aktion beschert uns wie auch im letzten Jahr viele positive Rückmeldungen“, erklärt Manfred Freuken abschließend.

### **Kastenelement:**

#### **Lilafarbene Grablichter mit der Aufschrift „Für Dich! Für Mich!“**

Viele Friedhofsgärtner aus Deutschland haben sich auch in diesem Jahr zusammengeschlossen, um auf Friedhöfen lilafarbene Grablichter mit der Aufschrift „Für Dich! Für Mich!“ kostenfrei zu verteilen. Die Idee dazu entstand im letzten Jahr mit dem Ziel, den Kunden einen Dank auszusprechen. Mittlerweile sind die lilafarbenen Grabkerzen ein Alleinstellungsmerkmal für Friedhofsgärtner geworden und können in vielen Betrieben käuflich erworben werden.

# **PRESSEMITTEILUNG**

Gesellschaft deutscher Friedhofsgärtner mbH



Bildunterschriften (Hinweis: Die folgenden Bilder stehen Ihnen in Originalgröße im Pressebereich unserer Internetseite [www.grabpflege.de](http://www.grabpflege.de) zur Verfügung):



GdF\_Lila Grablichter in Niedersachsen.jpg: Die Gärtnerei von Dirk Pöpperling illuminierte zwei Friedhöfe – Dedensen und Gümmer – mit lilafarbenen Grabkerzen. Foto: Dirk Pöpperling, Seelze



GdF\_Lila Grablichter.jpg: Ausschließlich bei Friedhofsgärtnern können lilafarbene Grablichter mit der Aufschrift „Für Dich! Für Mich!“ erworben werden. Foto: GdF, Bonn

## **Weitere Informationen und Pressekontakt bei:**

Gesellschaft deutscher Friedhofsgärtner mbH  
Godesberger Allee 142-148  
53175 Bonn  
Tel.: 0228/81 00 2-44  
Fax: 0228/81 00 2-65  
E-Mail: [presse@grabpflege.de](mailto:presse@grabpflege.de)  
Internet: [www.grabpflege.de](http://www.grabpflege.de)